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PROPOSTA DE ATA DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

12 de junho de 2019 

 

-- Ao décimo segundo dia do mês de junho do ano dois mil e dezanove, pelas dezoito, reuniu o 

Conselho Municipal de Juventude de Tomar, no Coreto do jardim da Várzea Pequena, com a 

presença de Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da Juventude e em substituição da Sra. 

Presidente de Câmara Anabela Freitas, de André Silva e Ana Sereno pela Divisão de 

Associativismo, Desporto e Juventude, Diogo Sereno pela Juventude Socialista, Ricardo Carlos 

pela Juventude Social Democrata,  João Bernardo e Duarte Joaquim em representação do 

Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas, Beatriz Pereira, Vânia Gonçalves e 

Alexandre Nogueira pela União Associativa de Estudantes do Instituto Politécnico de Tomar, 

Hélder Gomes pela Associação Gerar Oportunidades. -------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 1ª sessão ordinária de 2019; -------------------- 

----Segundo Ponto – Apresentação de propostas para o Orçamento Municipal de 2020 no âmbito 

da juventude; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto - Organização e determinação de um nome para o evento Chill Out, 

organizado pelo CMJT, a decorrer no Coreto; ------------------------------------------------------------------ 

----Quarto Ponto – Outros assuntos de interesse. -------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes. 

Solicita aos membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. --------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 1ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e dezanove, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Segundo Ponto, Filipa Fernandes solicitou aos presentes que apresentassem as suas 

propostas para o Orçamento Municipal de 2020 no âmbito da juventude, reforçando a 

possibilidade de enviarem ainda novas propostas por email até ao final do mês de julho. ---------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Diogo Sereno apresenta as novas propostas da Juventude Socialista para o Orçamento 

Municipal de 2020 e reforça algumas medidas já apresentadas anteriormente, nomeadamente:   

- Implementação da venda online de bilhetes modo a facilitar a sua compra, assim como a 

venda, por exemplo, no Balcão Único; --------------------------------------------------------------------------- 
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- Criação de uma APP para horários e tempos de espera dos TUT’s; ------------------------------------- 

- Reposição dos sistemas de “saquinhos para os cães”; ----------------------------------------------------- 

- Incentivos ao empreendedorismo jovem, criando condições para os jovens fundarem novas 

empresas e gerarem novos postos de trabalho; --------------------------------------------------------------- 

- Recolha de livros no dia da árvore (21 março); --------------------------------------------------------------- 

- Regresso da Biblioteca Itinerante (verão); --------------------------------------------------------------------- 

- Maior promoção do projeto “Mente sã” e “Ler doce Lar…”. ----------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- O conjunto de novas propostas apresentadas pela Juventude Socialista, são as seguintes: ----- 

- Criação de um copo reutilizável do Município e sua utilização nos seus eventos, proibindo-se 

os “copos descartáveis”; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Promoção e apoio à criatividade nas artes (com uma eventual colaboração dos agrupamentos 

de escolas); -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Reforço bibliográfico da Biblioteca Municipal; --------------------------------------------------------------- 

- “Noites no Coreto” - realização vários concertos nas noites de sábado de Verão (à semelhança 

dos concertos realizados na festa dos tabuleiros); ------------------------------------------------------------ 

- Colocação no verão lonas/panos coloridos na corredoura, numa tentativa de atrair as pessoas 

ao comércio local; ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- “Tomar Street Food Festival”- festival de gastronomia de rua; ------------------------------------------- 

- Espaço de leitura na Piscina Municipal Vasco Jacob durante o seu funcionamento; --------------- 

- Recuperação do espaço verde em frente ao Pavilhão Jácome Ratton; --------------------------------- 

- Colocação de mais cinzeiros pela cidade, junto aos caixotes do lixo. -----------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes informa que a venda de bilhetes online está limitada aos espetáculos do 

município, como por exemplo o Congresso da Sopa, Festa Templária, etc.  Uma vez que a maioria 

dos artistas trabalham à bilheteira, e não é possível realizar a venda online desses espetáculos, 

não se justifica fazer a venda online dos bilhetes, por causa das comissões que são cobradas. ---

-- Esclarece quanto ao funcionamento da sala de cinema no Cine-Teatro Paraíso, transmitindo 

que está para breve a contratação da empresa, com o intuito de iniciar a projeção de cinema a 

partir de outubro. Mais informa, que os dias de cinema poderão estar condicionados, uma vez 

que o município só dispõe de uma sala de espetáculos, para todos os eventos de teatro, música, 

associativos, etc. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Ainda sobre as propostas do Orçamento para 2020, nomeadamente no que se reporta ao 

reforço bibliográfico da Biblioteca Municipal, informa que recentemente foram adquiridos 
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novos livros, num valor total de 800,00€. -----------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- João Bernardo propõe a criação de mais WC públicos e reabilitação das existentes. -------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Diogo Sereno questiona se o Município de Tomar irá realizar o Orçamento Participativo em 

2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- André Silva esclarece que a intenção do município é terminar os projetos vencedores das 

edições anteriores antes de iniciar um novo Orçamento Participativo. Elucida os presentes sobre 

o ponto de situação da implementação dos projetos vencedores. ---------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Ricardo Carlos faz uma breve apresentação e parabeniza Filipa Fernandes pelo pelouro da 

juventude. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Refere que o principal problema dos jovens em Tomar prende-se com a falta de emprego, 

concretamente o emprego qualificado. Assim, no seu ponto de vista, a principal preocupação 

do Município de Tomar deverá ser a captação de novas empresas. Neste sentido, têm algumas 

sugestões para a captação emprego para o nosso concelho, nomeadamente: ----------------------- 

- Reforço e efetiva utilização concreta do valor da rubrica de empreendedorismo jovem; -------- 

- Incubadora de Empresas; ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Espaços de Co-Working para pequenas empresas; ---------------------------------------------------------- 

- Criação de um Gabinete camarário, cuja equipa deverá ter a exclusiva responsabilidade de 

captar empresas para o concelho; --------------------------------------------------------------------------------- 

- Regulamento para atração e fixação de empresas, que foi aprovado em reunião de Câmara. -- 

-- A Juventude Social Democrata apresenta mais algumas propostas que de alguma maneira 

ajudam na fixação e na melhoria da qualidade de vida dos jovens: -------------------------------------- 

- Dinamização e divulgação do CMJ nas associações e entre os jovens; --------------------------------- 

- Realizações de CMJ’s em instalações de associações, como por exemplo, SCOCS; ----------------- 

- Criação de uma política de habitação jovem, de forma a atribuir incentivos para a 

aquisição/construção de 1ª habitação; -------------------------------------------------------------------------- 

- Criação/remodelação do Skate Park; --------------------------------------------------------------------------- 

- Apoio a eventos promovidos e dinamizados pelos jovens e estruturas juvenis; --------------------- 

- Implementação de uma solução para a abertura e divulgação dos monumentos e museus 

envolvendo jovens; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Programa Jovem Autarca – Ir mais além do que é a iniciativa das Assembleias municipais jovem;  

- Premio Municipal de Mérito para estudantes do Concelho; ---------------------------------------------- 
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- Recuperação das habitações da CMT no centro histórico de forma a estas serem 

disponibilizadas para arrendamento jovem com valores de renda controlados; ---------------------- 

- Criação da Casa da Juventude; ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Recuperação e manutenção de Parques infantis do concelho; ------------------------------------------- 

- Ampliação/Criação de uma nova zona desportiva; ---------------------------------------------------------- 

- Mostra de Atividades Extracurriculares de Tomar (uma iniciativa a realizar no início do ano 

letivo, com o envolvimento de todas as escolas, clubes desportivos, biblioteca municipal, centros 

de línguas, entidades culturais e recreativas, Associação de Pais, Juventudes partidárias, 

Escuteiros, etc.); ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Otimização do Cartão Municipal da Juventude que inclua benefícios ao nível de descontos em 

faturas da água (sendo proprietário/arrendatário com residência em Tomar e fazendo prova), 

como já há, por exemplo, na Camara Municipal de Vila Real; descontos/ofertas no sector da 

mobilidade (TUT, entre outras que sejam possíveis); --------------------------------------------------------- 

- Estudo da viabilidade para criação de um Centro de Avi-Fauna ribeirinho em Tomar; ------------- 

- Aquisição de equipamentos pedagógicos, exemplo: “Papa-chiclas” e “Eco-Pontas” (Exemplos 

de iniciativas da CM Guimarães); ---------------------------------------------------------------------------------- 

- Criação do Orçamento Participativo Escolas; ----------------------------------------------------------------- 

- Criação do Eco-Parlamento Jovem; ------------------------------------------------------------------------------ 

- Reforço do cabimento orçamental para contratação de pessoal afeto às operações do Gabinete 

de Apoio à Juventude da Divisão de Associativismo, Desporto e Juventude do Município. --------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes começa por referir que o regulamento para atração e fixação de empresas já 

está finalizado, apenas aguarda a aprovação da Sr.ª Presidente. ---------------------------------------- 

Quanto à sugestão de realizar CMJ’s em instalações de associações, será uma ideia a realizar já 

nas próximas reuniões, com o objetivo também de promover as associações do nosso concelho. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No que diz respeito à politica de habitação jovem, informa que o Município de Tomar fez uma 

candidatura para a Santa Casa da Misericórdia para a recuperação de habitações com esse 

intuito, ou seja, criar habitações a preço controlado. Mais informa, que está projetada a criação 

de uma residencial nas instalações do antigo Colégio D. Nuno Álvares Pereira para jovens 

estudantes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Em relação ao Skate Park André Silva esclarece que devido à ausência de resposta por parte 

da Infraestrutas de Portugal, está em análise uma nova proposta para a sua localização, junto à 

Ponte do Flecheiro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-- Ricardo Carlos esclarece que o Prémio Municipal de Mérito, poderá evidenciar os alunos do 

nosso concelho que realizaram atividades ou promoveram iniciativas a nível cívico, desportista, 

etc. Premiando estes jovens, por exemplo com oferta de bilhetes para o cinema além do 

diploma, com a intenção de enaltecer a sua participação. --------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

-- Sobre a recuperação e manutenção de Parques Infantis, André Silva informa que o objetivo 

do município é acabar com os cerca de quinze pequenos parques, substituindo por parques de 

maior dimensão em determinados polos, como no Complexo Desportivo Municipal de Tomar, 

no antigo Skate Park, quando este for substituído também. -----------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Ricardo Carlos explica que a “Mostra de Atividades Extracurriculares de Tomar”, tem como 

objetivo apresentar aos pais quais as atividades extracurriculares que temos disponíveis no 

nosso concelho antes do arranque do ano letivo. -------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Filipa Fernandes aprova esta ideia, sugerindo que se realize no “Verão Ainda Mexe” do 

próximo ano. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes finaliza o Segundo Ponto da ordem de trabalhos agradecendo os diversos 

contributos e entrando no Terceiro Ponto. ---------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Terceiro Ponto, Filipa Fernandes dá conhecimento que na mesma altura está a decorrer o 

Festival Manobras, assim e para não sobrepor eventos, propõe que se retome as “Noites no 

Coreto”, com organização dos membros do Conselho Municipal de Juventude de Tomar, em 

julho do próximo ano, após a Festa Templária, ficando com três sextas-feiras disponíveis para 

realização das “Noites do Coreto”, com barraquinhas das associações juvenis e concerto musical. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Os membros da CMJT presentes concordam. ---------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Entramos no Quarto Ponto da ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Ana Sereno informa que está a decorrer o programa de Voluntariado Jovem Natureza e 

Florestas e o Programa de Ocupação de Tempos Livres de Longa Duração. Os jovens 

interessados, podem formalizar a sua inscrição na plataforma disponibilizada por IPDJ para o 

efeito, ou dirigirem-se presencialmente ao Serviço Social do Município de Tomar. ------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-- Filipa Fernandes relembra que o Município de Tomar dispõe de um Banco de Voluntariado 

que funciona o ano inteiro, e quem estiver interessado poderá inscrever-se no Serviço Social. -- 

-- Comunica que está a decorrer as inscrições para Curso de formação de Monitores e 

Animadores de Férias, que vai realiza-se nos dias 20 e 21 de julho. --------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. -------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às dezanove horas e trinta minutos. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

Tomar, 12 de julho de 2019. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anexos: 

- Propostas para o Orçamento Municipal de 2020 no âmbito da juventude da JSD Tomar; 

- Propostas para o Orçamento Municipal de 2020n o âmbito da juventude da JS Tomar. 

 


